

Afirma el
Secretario
de Defensa

EEUU tiene dudas para apoyar acuerdo

LN-12-8-87

AFP, AP, ACAN EFE

Estados Unidos está con dudas para apoyar de lleno el acuerdo de paz de los presidentes centroamericanos, reveló ayer el Secretario de Defensa de ese país, Caspar Weinberger, quien precisó que tiene "ciertos problemas".

Alegó que en el tratado "no se han establecido requisitos para que los soviéticos se vayan (de Nicaragua), ni se han dado seguridades de que habrá respaldo suficiente para mantener a los insurgentes nicaraguenses como fuerza combatiente".

Otro de los puntos que objeta es que el convenio no contempla un "calendario para elecciones, ni para la democratización", dijo Weinberger, quien dio a conocer su posición durante una rueda de prensa, ayer, en el Pentágono.

La administración norteamericana se encuentra dividida sobre la renovación de la ayuda a los grupos insurgentes en Nicaragua, informó la agencia AFP.

Algunos funcionarios recomiendan pedir la ayuda militar, según estaba prevista, en tanto, otros proponen que el presidente Ronald Reagan sólo solicite ayuda humanitaria al Congreso.

En tanto, ayer, la derecha ideológica norteamericana lanzó "una virulenta ofensiva" con-

tra el acuerdo de Guatemala, y responsabilizó al plan Reagan de haberlo hecho posible.

Varios diarios conservadores; la ex embajadora estadounidense ante la ONU, Jeane Kirkpatrick; el líder de la minoría republicana en el Senado, Bob Dole; el congresista Jack Kemp y el senador Jesse Helms, coincidieron en esa tesis y reafirmaron que debe darse asistencia a los antisandinistas.

Desde San Salvador, se informó que el Presidente, José Napoleón Duarte, aseguró que la propuesta de la administración Reagan de un alto al fuego en Nicaragua, fue un factor que llevó al gobernante nicaraguense, Daniel Ortega, a firmar el documento presentado por Costa Rica.

Desde diversas partes del mundo, casi todos los países han reaccionado en favor de lo logrado en Guatemala el viernes pasado por los mandatarios de la región, pero dejan ver sus dudas en cuanto a que las partes involucradas y los gobiernos extrarregionales, cumplan los compromisos.

Dudas

El Secretario de Defensa, Caspar Weinberger, en sus primeras declaraciones tras el pacto de Guatemala, dijo que "hay problemas con ese

plan y que todo el mundo los reconoce... pero no me parece que está en su forma final o en forma tal que pudiéramos apoyarlo resueltamente".

No obstante, afirmó que el tratado era "bastante esperanzador. Es un buen comienzo...hay mucho por hacer".

Sobre el plan propuesto por Reagan, un día antes de que se iniciara la "cumbre" de Guatemala, el jueves y viernes pasados, Weinberger dijo que "es un comienzo" hacia la adopción de ciertas reformas que los Estados Unidos desean que se introduzcan en Nicaragua.

Expresó que el respaldo norteamericano a los antisandinistas debe proseguir, si los gobernantes nicaraguenses no aceptan un calendario para reformas democráticas.

La Casa Blanca, entretanto, insistió ayer en que no se han tomado medidas en "ningún sentido" en cuanto a presionar para que se renueve la ayuda a los rebeldes, una vez que se agoten los fondos que les ha proporcionado los Estados Unidos.

"No hemos tomado decisión alguna respecto a la ayuda a los insurgentes nicaraguenses, nuestro énfasis y preocupación se centra en la iniciativa de paz...", precisó ayer el vocero presidencial, Marlin Fitzwater.



El Secretario de Defensa de los Estados Unidos Caspar Weinberger, manifestó ayer que el acuerdo de Guatemala tiene ciertos problemas, que prevén que su país tenga dudas de apoyarlo.